

CULTE DU 1<sup>er</sup> DIMANCHE DE L'AVENT 2024

**PRIERE D'ILLUMINATION**

*Avant d'écouter la Parole de Dieu, unissons-nous dans la prière.*

Aide-nous, Seigneur, à comprendre ta parole,  
A saisir ton message pour nous ce matin.  
Nous te prions, Seigneur, crée en nous le silence,  
Un espace intérieur, afin que ta parole y pénètre, y demeure,  
Et porte un jour les fruits que tu attends.  
Par ton souffle, par ta lumière,  
Illumine nos obscurités.

Amen

**EVANGILE : LUC 21.25-36**

[25] Il y aura des signes dans le soleil, dans la lune et dans les étoiles. Sur la terre, les populations seront dans l'angoisse, rendues inquiètes par le bruit violent de la mer et des vagues. [26] Certains mourront de frayeur en pensant à ce qui devra survenir sur toute la terre, car les puissances des cieux seront ébranlées. [27] Alors on verra le Fils de l'homme venir dans une nuée, dans toute sa puissance et sa gloire. [28] Quand ces événements commenceront à se produire, redressez-vous et relevez la tête, car votre délivrance sera proche. »

[29] Puis Jésus leur dit cette parabole : « Regardez le figuier et tous les autres arbres : [30] quand vous voyez leurs feuilles commencer à pousser, vous savez que l'été est proche. [31] De même vous aussi, quand vous verrez ces événements arriver, sachez que le règne de Dieu est proche. [32] Je vous le déclare, c'est la vérité : cette génération ne passera pas avant que tout cela n'arrive. [33] Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront pas.

[34] Prenez garde ! Ne laissez pas votre esprit s'alourdir dans les fêtes et les beuveries, ainsi que dans les soucis de cette vie, sinon le jour du jugement vous surprendra tout à coup, [35] comme un piège ; car il s'abattra sur tous les habitants de la terre entière. [36] Ne vous endormez pas, priez en tout temps ; ainsi vous aurez la force de surmonter tout ce qui doit arriver et de vous présenter debout devant le Fils de l'homme. »

## PREDICATION

Chers frères et sœurs,

À première lecture, je me suis demandé pourquoi l'Église nous propose ce texte aussi effrayant pour le 1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent.

Si on prend ces lignes au pied de la lettre, il y a de quoi frémir ! Mais nous avons déjà rencontré des textes de ce genre dans la Bible : on dit qu'ils sont de style « apocalyptique », et nous savons bien qu'il ne faut pas les prendre au premier degré !

Malheureusement, aujourd'hui, le mot « apocalypse » a très mauvaise presse. Pour beaucoup de nos contemporains, il est synonyme d'horreur... alors que c'est tout le contraire ! « Apocaluptô », en grec, signifie « lever le voile » ; c'est le même mot que « révéler » en français.

Il faut donc traduire « texte apocalyptique » par « texte de révélation ». Ces textes révèlent la face cachée des choses.

Alors, quelle révélation Jésus veut-il nous faire à travers ce texte ?

En y réfléchissant davantage, je me suis rendu compte que ce texte, loin de nous plonger dans la peur, nous invite à porter un regard plus profond sur notre attente du Christ, qui va bien au-delà de la simple attente de Noël.

Les premiers versets de notre passage (versets 25-28) décrivent des signes grandioses et bouleversants : des phénomènes cosmiques, des angoisses parmi les nations, des vagues déchaînées, des tremblements de terre et des catastrophes naturelles. Ces versets semblent décrire des événements terrifiants, un monde en crise, et cela ne nous est pas étranger.

Qui parmi nous n'a pas été frappé par les bouleversements auxquels notre monde fait face ?

Guerre, injustice, crise climatique, pauvreté, épidémies, etc.

Et pourtant, c'est dans ce contexte de chaos apparent, que Jésus nous appelle à une autre attitude. Il nous invite à « *redresser nos têtes* » et à « *lever les yeux* », car notre « *délivrance est proche* ».

Cette invitation radicale, nous appelle à regarder au-delà des difficultés immédiates, elle nous appelle à voir dans ces événements l'accomplissement du projet de Dieu.

Vous me direz peut-être que je suis naïve ou complètement à côté !

Rassurez-vous !

L'espérance chrétienne n'est pas une foi naïve qui ignore les réalités douloureuses du monde. Non, elle est un regard porté au-delà de l'obscurité présente.

Jésus nous révèle que ces signes annoncent la venue de Son Royaume. Ces bouleversements ne sont pas la fin, mais le commencement d'une nouvelle ère. La lumière de Christ perce l'obscurité du monde, et même au milieu de nos difficultés, nous pouvons tenir fermes, car la délivrance est proche.

La deuxième partie de notre texte (versets 29-33) est extraordinaire ! car Jésus vient illustrer ses propos apocalyptiques par une poésie, l'exemple du figuier dont les bourgeons annoncent l'été.

De même, les événements de notre monde, bien qu'ils puissent sembler effrayants, sont des signes du Royaume à venir.

Les enseignements que Jésus nous offre sont une lumière de discernement qui nous aide à lire les événements de notre monde à la lumière de la Parole de Dieu, afin de voir dans chaque situation, aussi troublante soit-elle, la main de Dieu qui nous guide. Nous ne sommes pas appelés à être des spectateurs passifs de l'histoire, non, mais à être des témoins actifs.

« *Mes paroles ne passeront pas* », nous dit Jésus (v. 33). La promesse du Royaume de Dieu est inébranlable, et cette Parole est notre lumière dans l'obscurité. Elle nous éclaire, elle nous montre le chemin, et elle nous donne la force de traverser les épreuves avec confiance, parce que nous savons que Dieu est fidèle et que Son Royaume est proche.

Jésus conclut cette section en nous appelant à la vigilance. Il nous dit : « *Restez éveillés et priez en tout temps* » (v. 36) ne pas nous laisser distraire par les préoccupations de ce monde. La prière est la manière par laquelle nous alimentons notre espérance. Ce n'est pas seulement un acte de demande, mais un acte de relation avec Dieu, un acte de confiance en Sa promesse.

Il est facile de se laisser emporter par les soucis quotidiens, par les tentations, ou même par la peur du futur. Mais Jésus nous appelle à être vigilants, à garder nos cœurs et nos pensées orientés vers Lui.

Chers frères et sœurs, nous vivons dans un monde où l'obscurité semble souvent dominer. Mais, en tant que chrétiens, nous sommes appelés à être des porteurs de lumière. Cette lumière, ce n'est pas la nôtre, mais celle de Jésus. Il nous la donne pour que nous la partagions avec ceux qui nous entourent.

L'espérance chrétienne, c'est participer activement à l'accomplissement du projet de Dieu. C'est être des témoins de cette lumière qui brille dans les ténèbres.

La lumière du Christ est plus forte que les ténèbres, et cette lumière nous est donnée pour éclairer le monde. Soyons des témoins de cette lumière,

porteurs d'espérance, et vivons dans la confiance que la délivrance est proche, que le Royaume de Dieu est là, à portée de main.

Que cette lumière vous accompagne chaque jour, qu'elle éclaire vos pas et vous donne la force de marcher dans la foi, l'espérance et l'amour.

Amen.